

CHARLES III LE SIMPLE (893-929)

Par sa diplomatie, il transforma des envahisseurs en alliés et stabilisa son royaume

Origines et famille

Charles III, surnommé le Simple, naît en 879. Il est le fils de Louis II le Bègue et de sa seconde épouse, Eadgifu d'Angleterre. Petit-fils de Carolingiens, il hérite d'un royaume en pleine instabilité après les invasions vikings et les luttes de pouvoir internes.

Rois de Francie occidentaux

Charles devient roi en 893 à la mort de son cousin Eudes, bien qu'il soit encore jeune et confronté à la puissance des grands seigneurs. Son surnom « le Simple » ne signifie pas qu'il était bête, mais plutôt qu'il était franc et honnête.

Règne et défis

Son règne est marqué par la lutte contre les Vikings, qui continuent de menacer le royaume. En 911, il signe le célèbre traité de Saint-Clair-sur-Epte avec le chef viking Rollon, qui lui donne la Normandie en échange de sa protection contre d'autres raids. Cette décision est un tournant, car elle permet de stabiliser une partie du royaume et d'intégrer les Vikings dans le territoire français.

Conflits internes et destitution

Charles doit également faire face aux ambitions des grands seigneurs. En 922, il est capturé et déposé par Robert Ier, duc de France, qui devient roi. Charles passe plusieurs années en prison avant de mourir en 929, sans pouvoir rétablir son autorité.